

blen inspirado el Gobierno Militar, protestaremos con todas las fuerzas irreductibles del espíritu y apelaremos a la conciencia nacional y extranjera.

PEDRO PRADO, EDUARDO BARRIOS, ARMANDO DONOSO, ERNESTO A. GUZMÁN, HERNÁN DÍAZ ARRIETA, CARLOS SILVA VILDÓSOLA, IRIS, PRÓSPERO BISQUERIT, ROBERTO MEZA FUENTES, ALFONSO LENG, JULIO ORTIZ DE ZARATE, DANIEL DE LA VEGA, HUGO SILVA, (JULIO CÉSAR), CARLOS PRENDEZ SALDÍAS, RAÚL SILVA CASTRO, ROMEO URGA. (*Siguen las firmas*).

Querido amigo García Monge: pronto le escribiré largo sobre lo que nos ocurre. Hoy no tengo tiempo. Pero me apresuro a enviarle el manifiesto que los escritores y artistas de Chile lanzamos al extranjero con motivo de nuestro golpe militar. Falta recoger aún muchas firmas. Se lo mando incompleto en este particular, a fin de aprovechar el correo de hoy y proporcionarlo cuanto antes al REPERTORIO. Le rogamos publicarlo en el primer número que esté por salir. Se dicen por ahí muchas tonterías sobre este asunto.

Le estrecha con emoción la mano su amigo

B.

Un estante de obras escogidas

En la Administración del "Repertorio Americano" se venden las siguientes:

Kahlil Gibrán: <i>El loco</i>	€ 1.00
Paul Gerald: <i>Tú y Yo</i>	1.00
Homero: <i>Iliada</i> (2 tms., pasta).....	6.00
Tolstoi: <i>Los Evangelios</i> (1 tom. pasta).....	3.00
Dante: <i>La Divina Comedia</i> (1 tomo pasta).....	3.00
Plutarco: <i>Vidas Paralelas</i> (2 tomos pasta).....	6.00
Platón: <i>Diálogos</i> (3 tms. pasta).....	9.00
Fray Luis de León: <i>Poesías originales</i>	1.25
B. Contreras: <i>Antología de poetas italianos</i>	0.75
Eurípides: <i>Tragedias</i> (un tomo, pasta).....	3.00
Tagore: <i>Jardinero de amor</i>	2.25
Bolívar: <i>Discurso en el Congreso de Angostura</i>	1.50
Homero: <i>Odisea</i> (un tom. pasta).....	3.00
P. Henríquez Ureña: <i>Mi España</i>	4.00
Alfonso Reyes: <i>Los dos caminos</i>	2.50
Ml. Magallanes Moure: <i>Florilegio</i>	2.00
Isaías Gamboa: <i>Flores de Otoño y otros poemas</i>	2.25

REPERTORIO AMERICANO

SEMANARIO de cultura hispánica.

De Filosofía y Letras, Artes, Ciencias y Educación,
Misceláneas y Documentos.

Publicado por

J. GARCIA-MONGE

Apartado 533

SAN JOSÉ, COSTA RICA, C. A.

ECONOMÍA DE LA REVISTA

La entrega.....	€ 0.50
El tomo (24 entregas).....	12.00
El tomo (para el exterior).....	\$ 3.50 oroam.
La página mensual de avisos (4 inserciones).....	20.00 >>

En el contrato semestral de avisos se da un 5% de descuento. En el anual, un 10%.

La cesión de Belice

(De Revista de Revistas, México, D. F.)

1

LA historia, la tradición, las costumbres, la lengua, las instituciones; el presente y el pasado, en suma, nos solidarizan con la nación guatemalteca. Una misma cultura vernácula nos une con los recios vínculos inmateriales del alma, desde que Landívar cantó sus dulces versos latinos de la *Rusticatio Mexicana*. Guatemala y México son pueblos que proceden del mismo principio étnico y tienden a la propia consecución de su destino. Porque el magnífico imperio tenotcha extendióse una vez, antes de la conquista, hasta las regiones meridionales, desde la altiplanicie de Anáhuac, y los mayaquiché elaboraron su hierática civilización en la linde de ambas repúblicas; porque España, al emprender la dominación de lo que sería Nueva España, realizó con la epopeya de Cortés, el episodio de la expedición a las Hibueras, donde cayó la sangre de Cuauhtémoc, un martes de Carnaval del año 1525; porque los mismos héroes que consumaron nuestra soberanía, realizaron, indirectamente, la de la Capitanía guatemalteca; porque, en fin, Dios nos puso en una tierra común, el pródigo centro de América, y en ella habremos de amarnos y hacernos valer, no por las extrínsecas y deleznablez razones que elabora la política — pactos efímeros y alianzas recelosas de un día —, sino por el argumento irrefragable de la estirpe única que, si alguna vez disimularon los déspotas, nunca dejó de imperar en el afecto congénito de las gentes. Hay actos que constituyen una fatalidad venturosa. Nadie puede ser óbice a impedir sus efectos. El mal mismo, sofisticado por malo, si se empeña, no desmoronará la recia construcción del amor. Así con México y Guatemala. Ambos irán por su ruta propia, encadenados al afecto incoercible que procede de un origen idéntico. Aun cuando se empeñasen en odiarse, tendrían al fin que comprenderse y respetarse. Su naturaleza de pueblos atribulados y libres los concierta en obra recíproca de humanidad y de justicia. La tierra mexicana, al estrecharse y ceñirse hacia el Sur, parece significar unión también, y estrechamiento generoso. México honrará siempre a su hermana. Es el país más cercano a su noble corazón. Reune la fortaleza de la esperanza a la grandeza de la debilidad. Como nosotros mismos, es débil y fuerte. Una raza adversaria puede herirnos a ambos con los motivos de su avidez, siempre renovados, y la astucia de su refinada diplomacia. Si el amor, porque nos hallare indignos no nos une, el temor, debería unificarnos. Para nuestros enemigos, no somos dos presas diferentes. No son tan sutiles los lobos, que distinguan un cordero de una oveja. Les hipnotiza la blancura y el prestigio del mismo vellón.

2

Cuando se discutía, hace años, la supremacía en las Antillas, algunos necios aplaudieron la derrota de España. Nosotros, desde entonces, tuvimos la intuición segura de nuestro destino. ¡Cuánto daríamos hoy porque el Golfo de México no se clausurara con la esclavitud de Puerto Rico! El seno mexicano, nuestro bello mar interior, la cuenca nuestra del Mediterráneo hispanoamericano, ve todos los días más próximos, más imperiosos, más fuertes, a los héroes de la pacífica sumisión. Ahora ya no es sólo el Golfo. Inglaterra piensa ausentarse. La pujante potencia de la historia moderna abandonará